

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



MANIFESTANTES. San Sebastián, España, Ago. 16 (AP). Uno de los grupos de policías que ayer por la tarde, perseguían a los manifestantes que recorrían la ciudad, exigiendo la libertad y amnistía de prisioneros vascos. Los incidentes de ayer produjeron un saldo de 81 personas heridas, incluyendo 17 policías.

Nuevo gobierno con 3 civiles en Guatemala

Guatemala, agosto 16 (UPI). El nuevo gobernante de Guatemala, general Oscar Humberto Mejía Victores, conformó hoy el nombramiento de tres civiles como ministros de Estado, informaron fuentes oficiales.

En el Palacio de Gobierno, voceros de la presidencia coincidieron en afirmar que "Mejía no tiene ninguna intención de mantener a los

militares en su gabinete".

El abogado Fernando Andrade Díaz-Durán fue designado como nuevo ministro de Relaciones Exteriores, reemplazando a Eduardo Castillo Arriola, mientras que Adolfo González Rodas, tomará el lugar del coronel Ricardo Méndez Ruiz, quien fungía como ministro del Interior, y Luis Hugo Solares se ocupará del

Pasa a la página 22

Hacendado de los E.U. secuestran en Colombia

Bogotá, agosto 16 (UPI). La policía colombiana aguarda hoy algún tipo de contacto o demanda del pago de rescate por parte de guerrilleros izquierdistas que secuestraron a un hacendado estadounidense, en tanto los investigadores admitieron tener pocas pistas para iniciar la búsqueda.

El hacendado, identificado como Martín Stimber, fue secuestrado a últimas horas

de ayer por un grupo de hombres armados cuando descendía de su avión privado en el pequeño aeropuerto de Cano Jabón, en San José del Guaviare, a 225 kilómetros al sureste de Bogotá.

Según la policía, las denominadas "Fuerzas Armadas Revolucionarias Colombianas" fueron responsables por el secuestro.

Stimber es el tercer norteamericano secuestrado en Colombia.

Pasa a la página 22

Juez argentino solicita arresto del masón Gelli

Buenos Aires, agosto 16 (Latin-Reuters). Un juez argentino solicitó el arresto del fugitivo líder masón italiano, Licio Gelli y puso sus propiedades en Argentina bajo control de los tribunales, dijeron fuentes judiciales.

Gelli, quien enfrenta cargos por corrupción, conspiración y subversión en Italia en relación con la bancarrota del mayor banco privado italiano, escapó de una cárcel

suiza la semana pasada.

Las fuentes dijeron que el juez federal Oscar Salvi requisó 10 kilos de oro y 718 hectáreas de tierra de propiedad de Gelli, situadas a 430 kilómetros al sur de Buenos Aires. El oro, dijeron las fuentes, estaba depositado en una sucursal del Banco Shaw en Buenos Aires.

Informes locales de prensa sugirieron que Gelli estaba

Pasa a la página 17

Breves Internacionales

"Alicia" causa inquietud

Galveston, Estados Unidos, Ago. 16 (UPI). La tormenta tropical Alicia pasó a ser hoy el primer huracán del año con vientos de 128 kilómetros por hora que sembraron la inquietud en las poblaciones costeras de Texas.

La advertencia contra el huracán fue emitida a las cinco de esta tarde y cubrió el área de Corpus Christi, en Texas, a Morgan City, Luisiana.

Llamado de obispos sobre la violencia

Ciudad del Vaticano, Ago. 16 (AP). El periódico del Vaticano publicó hoy un llamado de los obispos chilenos para que termine la violencia en su país.

"Las amenazas, provocaciones, violencia —de cualquier lado que venga— la intransigencia y la represión excesiva deben cesar", dijo el llamado publicado en italiano en el diario "L'Osservatore Romano".

Nicaragua cierra puertas a solución de crisis C.A.

Tegucigalpa, agosto 16 (AP). El ministro de Relaciones Exteriores hondureño, Edgardo Paz Barnica, tiene la impresión de que Nicaragua "está cerrando las puertas a una solución" de la crisis en la región centroamericana.

El canciller, en entrevista con The Associated Press, dijo que a pesar de que el gobierno nicaraguense ha propuesto el retiro de todos los asesores militares de Centro América, medida que llamó "razonable", los gobernantes de Nicaragua deben someter esa nueva posición en la próxima reunión que sostengan los cancilleres del "Grupo Contadora" —México, Venezuela, Panamá y Colombia—, a fines de este mes en Panamá.

Explicó que previamente, los nicaraguenses han rehusado incluir a los asesores cubanos como tema en negociaciones. "Lo que tienen que hacer es explicar su nueva posición en la próxima reunión de Contadora", agregó, y dijo que el retiro de los asesores tiene que ser negociado en un contexto global y regional.

Economía de emergencia tendrá gobierno chileno

Santiago, Chile, agosto 16 (UPI). El gobierno militar lanzará un programa económico de emergencia, destinado a sacar al país de la recesión en que está sumido, con un millón de desempleados y una grave tensión social.

El programa está inserto en un esquema político-económico que incluye también más adelante una apertura política para avanzar hacia la solución global de los problemas que vive la nación, señaló el ministro secretario general de Gobierno, Alfonso Márquez de la Plata.

Allanan en E.U. gran cultivo de marihuana

Davilla, Estados Unidos, Ago. 16 (UPI). Las autoridades allanaron un "invernadero grande como una cancha de fútbol" y confiscaron un millón de dólares en marihuana científicamente cultivada, que había estado vigilada por perros y una valla eléctrica.

El allanamiento de ayer en un área rural de 80 kilómetros de la capital texana de Austin resultó en el arresto de Robert Michael Neighbors, de 28 años, de Houston, que fue acusado de posesión agravada de Marihuana.

El sheriff, Leroy Broads, que participó en la operación, dijo: "estaba todo preparado con un pánel de control que automáticamente regaba la marihuana y de vez en cuando la alimentaba con fertilizante".

Políticos utilizan el deporte para hacer propaganda

Caracas, agosto 16 (UPI). Los principales candidatos a la presidencia de Venezuela, aprovechando la realización de los IX Juegos Panamericanos, han volcado su atención a los aficionados al deporte en busca de votos, señalando que el deporte avanzaría en Venezuela si son elegidos en diciembre. "Quiero hacer de Venezuela enteramente un país de campeones", proclama el candidato del partido gubernamental Social Cristiano, Rafael Caldera.

Asimismo, añadió, "debe haber un mecanismo para verificar que se han ido los asesores".

El canciller dijo notar un aparente relajamiento en la posición nicaraguense, pero insistió en que el retiro debe ser parte de un acuerdo abarcador que incluya una reducción en los armamentos, el cese del tráfico de armas y elecciones en Nicaragua.

Pasa a la página 19

A.L. es buen mercado para agricultura E.U.

Washington, agosto 16 (AP). Pese a varios problemas políticos y financieros, América Latina es potencialmente un mercado rico y creciente para los agricultores norteamericanos, afirmó hoy el secretario de Agricultura, John Block.

Pero Estados Unidos no

puede ser complaciente, agregó en conferencia de prensa a su regreso de una gira de quince días por América Latina, incluyendo visitas a Argentina, Brasil, Venezuela, Guatemala y El Salvador.

"Estados Unidos debe ser

Pasa a la página 13

Honduras invita a varios países a ver maniobras

Tegucigalpa, agosto 16 (AP). El gobierno invitó hoy a países centroamericanos y del Grupo de Contadora a presenciar las maniobras militares conjuntas que Estados Unidos y Honduras efectúan desde el 5 de agosto hasta marzo de 1984.

El canciller Edgardo Paz Barnica dijo que cursó una

"atenta invitación" a sus colegas de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, Colombia, Venezuela, Panamá y México para que envíen observadores a presenciar las maniobras.

En los ejercicios, el mayor en su tipo que realizan las dos naciones desde que Esta-

Pasa a la página 22

Culpan a Rusia de ataque en Chad

Ndjamena, agosto 16 (UPI). El presidente Hissene Habre acusó hoy a la Unión Soviética de apoyar una avance libio en Chad y lanzó un pedido urgente de mayor ayuda militar de Francia y otros países occidentales.

Habre dijo en una conferencia de prensa que "todos los intentos de solucionar el problema de Chad pacíficamente han chocado con la determinación libia de evitar esa solución".

En Trípoli, fuentes árabes dijeron que el líder libio Moammar Khadafy vio en secreto a un asistente no identificado del presidente, Francois Mitterrand, que trata de neutralizar

la lucha en Chad.

Funcionarios de la cancillería francesa negaron, sin embargo, tener conocimiento de que algún asistente del presidente francés se hubiera reunido con Khadafy.

Khadafy ha negado que sus fuerzas participaran directamente en el avance de los rebeldes chadianos encabezados por el ex presidente Goukouni Quédde. Habre derrocó a Goukouni el año pasado.

"Esperamos otro ataque libio desde el norte", dijo Habre, urgiendo a "todos nuestros amigos y aliados, especialmente

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GRAN PRESTAMO. Nueva York, Ago. 16 (AP). Momento de firmarse un préstamo para Argentina por valor de mil quinientos millones de dólares para un período de 5 años. La operación efectuada entre Argentina y más de 300 bancos internacionales se

efectuó en Nueva York. De izquierda a derecha: ministro de Economía de Argentina, Jorge Wehbe, vicepresidente del CITI-BANK, William R. Rhodes; y el vicepresidente del Banco Central de Argentina, Dr. Luis Mey.